## Pondría el petróleo en jaque a finanzas (Reforma 23/10/14)

Pondría el petróleo en jaque a finanzas (Reforma 23/10/14) Por Juan Carlos Orozco, Amin Vera y Gonzalo Soto Cd. de México México (23 octubre 2014).- El panorama adverso en el mercado petrolero internacional pone en riesgo las Desde mediados de septiembre, la mezcla mexicana registra un precio inferior a finanzas públicas del próximo año. los 90 dólares por barril y, en la última semana, se colocó en 76.9 dólares. El precio se ha visto afectado por la sobreoferta mundial de crudo en combinación con un avance moderado de la demanda, lo cual podría bajar, aún más, el precio de venta de la mezcla garantizado por la cobertura petrolera o encarecer el costo de la misma. subsecretario de ingresos de la Secretaría de Hacienda, Miguel Messmacher, aseguró que todavía no se cierran las negociaciones de las coberturas que garanticen el flujo de recursos estimados en la Ley de Ingresos de 2015. "Normalmente no anunciamos los términos exactos de la cobertura hasta que termine el proceso debido a que México es el jugador más importante en el mercado de coberturas petroleras, el que nosotros demos detalles en el proceso podría implicar que hubiese especulación y encarecernos el proceso", destacó. Las coberturas petroleras, añadió, son un elemento que brinda seguridad a las finanzas públicas, mientras que el tipo de cambio flexible absorbe buena parte de los impactos de las variaciones en el precio del energético. El escenario crítico para las finanzas públicas sería aún más probable si el programa de compra de coberturas petroleras para 2014 no lograra asegurar un precio mínimo de 81 dólares por barril, que es el nivel estimado en la Ley de Ingresos y Presupuesto de Egresos de 2015 por los diputados. En la última semana, el precio promedio de la mezcla de petróleo que vende Pemex se colocó en 76.9 dólares y la sobreoferta mundial, en combinación con un avance moderado de la demanda podrían bajar aún más el precio de la "El precio del petróleo bajó mucho y muy rápido", dijo Edmond Kuri, analista económico en cobertura, o encarecerla, Grupo Financiero Ve por Más. Agregó que para 2015 el límite inferior del precio del barril mexicano es de 73.2 dólares, que es el precio promedio de los últimos 10 años. "Si ese piso se alcanzara, derivaría en una pérdida de 10.7 por cierto de los ingresos petroleros. Pero eso es el límite inferior y no es muy probable", puntualizó. En 2014, los altos precios alcanzados en la primera parte de 2014, 8.4 por ciento arriba del estimado, equilibrarán a la baja de ingresos públicos derivada de la caída del precio de la mezcla mexicana y de la baja exportación de crudo, que hasta agosto estaba 4.4 por ciento abajo del estimado en la Ley de Ingresos de 2014. Un ejercicio realizado por Grupo REFORMA concluye que si la mezcla mexicana promediara un precio de 62.9 dólares por barril en lo que falta de 2014, el precio promedio en el año se ubicaría en 86 dólares: supuesto con el que se elaboró la Ley de Ingresos. profundizara la debacle de cotizaciones y el precio promedio de la mezcla bajara de 86 dólares por barril, el gobierno echaría mano del Fondo de Estabilización. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo